
 A  CTA  CC02/2022 
 23  DE  FEBRERO  DE  2022 

 PROGRAMA DE DESARROLLO DE LAS CIENCIAS BÁSICAS 
 Ministerio de Educación y Cultura - Universidad de la República 

 ÁREA FÍSICA 

 Acta  Nº02/2022  ,  En  Montevideo,  a  los  23  días  del  mes  de  febrero  de  2022,  se  reúne  en 

 sesión virtual el Consejo Científico del Área de Física. 

 Presentes  :  Investigadores:  Nicolás  Benech,  Javier  Brum,  Erna  Frins,  Ricardo  Marotti, 

 Sofía Favre y estudiante: Maximiliano Anzíbar. 

 Secretaria:  Jimena Rodríguez 

 1.- CONSIDERACIÓN DE ACTAS ANTERIORES: 

 1.1.- Acta CC01/2022  de la sesión del 9 de febrero de 2022. 

 Resolución:  Aprobar el Acta CC01/2022  de la sesión  del 9 de febrero de 2022. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 2.- INFORME DE REUNIONES DE COMISIÓN DIRECTIVA: 

 2.1.- . Reunión del 9 de febrero de 2022. 

 Informa el Dr. Nicolás Benech. 

 _  Pago  de  costos  de  publicación  en  revistas  Open  Access.  Las  Áreas  Geociencias, 
 Informática,  Matemática  y  Química  envían  sus  consideraciones  al  respecto: 
 Encomendar  a  la  Dirección  a  transmitir  la  preocupación  a  las  distintas  agencias 
 financiadoras  y  al  MEC  y  a  los  delegados  de  la  Universidad  de  la  República  a  plantearlo  a 
 la Dra. Cecilia Fernández, Prorectora de Investigación. 
 _  Maestría  en  Bioinformática:  Designación  de  Coordinador  y  Coordinador  Alterno. 
 Área  Biología  propone  al  Dr.  Pablo  Smircich  como  Coordinador.  Área  Matemática  propone 
 al  Dr.  Pablo  Smircich  como  Coordinador  y  al  Dr.  Ignacio  Ramírez  como  Alterno.  Área 
 Química  propone  a  la  Dra.  Margot  Paulino  como  Coordinadora  Alterna:  La  secretaría 
 citará a una reunión de las áreas con presencia de los Directores. 
 _  Con  pesar  se  informa  del  fallecimiento  de  la  Prof.  Ekaterina  Scvortzoff, 
 Investigadora  Emérita  del  Programa  y  referente  de  la  Genética  en  nuestro  país  :  La 
 Comisión  Directiva  expresa  el  pesar  ante  el  fallecimiento  de  la  Prof.  Ekaterina  Scvortzoff, 
 referente  académica  de  la  genética  en  el  país,  participó  activamente  desde  los  inicios  del 
 Pedeciba y fue la primera investigadora Emérita designada por el Programa. 
 _  Tesis  por  compilación  de  artículos.  El  Área  Geociencias  envía  una  nueva  versión 
 de  la  propuesta  presentada  en  el  2021:  Encomendar  a  la  Dirección  a  hacer  disponibles 
 los  aportes  de  las  áreas  de  forma  tal  de  promover  una  discusión  y  aportes  para  llegar  al 
 documento de consenso 



 _  Área  Geociencias:  Reevaluación  de  investigadores  que  fueran  confirmados  en 
 forma  condicional  por  el  período  de  dos  años  en  la  evaluación  realizada  en  el  2019. 
 La  Comisión  Directiva  recibe  el  informe  elaborado  por  la  Comisión  de  Evaluación  de 
 Ingreso  de  Investigadores  del  Área  :Se  dará  vista  a  los  interesados  concediéndose  un 
 plazo de 10 días corridos para realizar los comentarios que consideren pertinentes. 
 _  Informe  de  actividades  del  Programa  Científicos  en  el  Aula  (CeeA)  2021:  Aprobar  el 
 informe y agradecer a la comisión coordinadora por el trabajo realizado. 
 _ Disponible de caj  a: Se toma conocimiento de lo informado  en sala. 
 _  Planteamiento  de  las  Áreas  Biología  y  Geociencias  en  relación  a  la  apertura  del 
 Llamado  a  Actividades  en  todo  el  Territorio  2022:  Se  aprueba  abrir  el  llamado  para  el 
 año en curso con las mismas características del 2021. 

 Resolución:  T  omar  conocimiento.  En  el  tema  de  la  elección  del  Coordinador  Alterno  de 

 la  Maestría  en  Bioinformátcia  el  CCA  resuelve  acompañar  la  posición  de  su  delegada  a  la 

 Comisión de la Maestría. 

 UNANIMIDAD 6/6 

 3.- ASUNTOS PREVIOS. 

 3.1.-  Uso  de  fondos  PEDECIBA  para  el  pago  de  "costos  de  publicación"  en  revistas 

 Open Acces. 

 Resolución:  Mantener  la  resolución  anterior  en  cuanto  a  la  política  actual  en  la  que  el 

 área  como  tal  no  fomenta  estos  pagos  ni  tiene  políticas  específicas  al  respecto  pero 

 permite que los grupos paguen estos costos de sus alícuotas. 
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 3.2.- Adelantos de fondos pendientes de rendición  . 

 El  Coordinador  informa  que  el  único  Investigad  or  del  Área  de  Física  que  tenía  fondos 

 pendientes  de  rendición  fue  contactado  y  comunicó  que  estará  rindiendo  esos  fondos  a 

 la brevedad. 

 Resolución:  Tomar  conocimiento  del  comunicado  de  la  Dirección  y  del  informe  del 

 Coordinador. 
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 4.- ASUNTOS DE LA COMISIÓN DE POSGRADO. 

 4.1..-  Renuncia  de  la  Dra.  Adriana  Auyuanet  como  integrante  por  los  Investigadores 

 a la Comisión de Posgrado. 

 Resolución:  a)  Aceptar  la  renuncia  de  la  Dra.  Adriana  Auyuanet  como  integrante  por  los 

 Investigadores  a  la  Comisión  de  Posgrado  y  agradecer  su  dedicación  a  dicha  comisión. 

 El  Dr.  Juan  Downes  en  su  calidad  de  primer  suplente  continuará  actuando  en  el  lugar  de 

 la  Dra.  Auyuanet.  b)  Colocar  el  tema  de  la  integración  de  la  Comisión  de  Posgrado  en  el 

 orden del día de la próxima sesión. 
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 4.2..-  Renuncia  del  Dr.  Miguel  Campiglia  como  integrante  por  los  Investigadores  a 

 la Comisión de Posgrado. 

 Resolución:  Mantener el tema en el orden del día de la próxima sesión. 
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 5.- ASUNTOS ENTRADOS. 

 5.1.- Informes Pasantía Iniciación a la Investigación: 

 5.1.1_Informe de la estudiante Elisa Castro. 

 Cuenta con el aval del Inv. Responsable de la Pasantía, Dr. Gustvo Sarasúa. 

 Resolución:  Tomar conocimiento. 
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 5.1.2_Informe del estudiante Ignacio Riva Zuchelli. 

 Cuenta con el aval del Inv. Responsable de la Pasantía, Dr. Arturo Martí. 

 Resolución:  Tomar conocimiento. 
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 5.2..- Presupuesto del Área. 

 Resolución:  Mantener en el orden del día de la próxima sesión. 
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 5.3.- Actualización de la página web. 

 Resolución:  Mantener en el orden del día de la próxima sesión. 
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 Dr. Nicolás Benech 
 Coordinador del 
 Área de Física 
 PEDECIBA 

 NB/jrc 


